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会　議　録 

 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 会議の名称 令和５年度　第６回　栃木中央地域会議

 開催日時 令和５年９月１２日（火）１８時３０分開会～２０時１３分閉会

 開催場所 キョクトウとちぎ蔵の街楽習館　１階　大交流室　

 出席者及び欠席者氏名 別記１のとおり

 事務局職員職氏名 別記１のとおり

 その他出席者等 なし

 会議事項 別記２のとおり

 会議の公開又は非公開の別 公開

 傍聴人の数 ０人

 その他必要事項 なし

 会議の経過（議事の要旨） 別記３のとおり
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別記１　出席者及び事務局 
 
○出席者　 
会　長　岡田　真由美　　　　副会長　下枝　順子 
委　員　小倉　治雄　　　　　委　員　林　美佐子 
委　員　中村　絹江　　　　　委　員　岩出　智恵子 
委　員　平本　重子　　　　　委　員　水越　房代 
委　員　松本　真由美　　　　委　員　羽石　昌弘 
委　員　有馬　小枝子 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上　１１名 

 
○欠席者 
　委　員　染谷　芳江　　　　　委　員　堀越　元樹 
　委　員　古澤　利夫　　　　　委　員　大塚　啓子 
 
○事務局 
【地域振興部】 
　髙野　義宏（地域振興部副部長兼地域政策課長） 
篠崎　雅一（地域政策課主幹） 

　永田　陽一（地域政策課主査） 
　上原　尚之（地域政策課主事） 
　 
○その他出席者 
　なし 
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別記２　会議事項（議題及び会議結果） 
　 

１　開　会 
 

２　あいさつ  
 

３　議　事 
　　①　地域課題の選定について 
 

 

４　その他 

・　次回の開催予定について　 

　　　　　１１月１４日（火）午後６時３０分～　 

キョクトウとちぎ蔵の街楽習館　１階　大交流室　 

 
５　閉　会 
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別記３　会議の経過（議事の要旨） 
 

 発言者 議題 ・ 発言内容 ・ 決定事項

 会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

議事に入ります。 

 

①　地域課題の選定について 

 

事務局より説明をお願いします。 

 

【事務局より説明】 

１．前回会議で決定した以下の提案について、改めて事務局から説明する。 

２．再度委員から提案についての意見を聞く。 

３．１人３回挙手をし、提案を３つ程度に絞る。 

 

提案①　蔵の街大通りを“花”やかにしたい 

提案②　「これぞ真の教育の無償化」プロジェクト。 

提案③　中央地域の観光地としての魅力を向上させたい！ 

提案④　駅前広場をもっと利用しやすく、活性化したい 

提案⑤　栃木の街を遊び倒すアプリ開発 

提案⑥　危険な通学路が多数ある 

提案⑦　栃木市ふれあい居場所づくり 

提案⑧　大通りの活性化 

提案⑨　栃木城址と皆川城址の連携 

提案⑩　栃木城址の駐車場確保 

提案⑪　子どもに関わるすべての人が交流できる場を設ける事業 

提案⑫　栃木市の文化芸術の発信の強化 

提案⑬　警察署跡地を家族で楽しく過ごせる場所にしたい 

 

説明ありがとうございます。質問・意見はございますか。 

 

提案①について、プランターは誰が管理しますか。 

 

その部分も含めて今後検討してほしいと思います。 

 

提案⑥について、緊急に対策すべき通学路もあるのではないかと思います。 

 

調査をして危険度の高い通学路を確認してそこに看板を設置することも提案で

きますし、調査をせずとも危険度の高い場所が分かっているのであれば、最初か

ら看板板設を提案をすることもできます。 
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 委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

提案③について、「蔵ミュゼ」は素晴らしいと思いますが、そこまでお金をかけず

とも身近なアプリが作れればと思います。情報が随時更新できると良いです。デ

ジタルサイネージは高額で一箇所にしか設置できないと思うので、複数箇所に設

置できるような掲示板が良いと思います。 

 

提案⑪について、子育て関係事業は市や社会福祉協議会でも実施していますの

で、既存の事業とタイアップしても良いのではないかと思います。 

 

提案①について、県道で県の管轄だとしても、住んでいるのは市民です。嘉右衛

門町自治会で実施しているように、一斉清掃や草むしりでも良いと思います。大

通りにもこうした活動を広げてほしいと思います。 

 

プランターだと洪水の際に流されてしまうので、木を植えても良いのでは。 

 

草花の管理を自治会で担うのは負担が大きいので、業者委託等で対応できると良

いと思います。 

 

文学館前の草花は栃木農業高校の生徒が管理しているそうです。同じように学校

に依頼するのも一案だと思います。他にも、色々な団体に関わってもらえると良

いと思います。 

 

ご意見ありがとうございました。提案を３つ程度に絞りたいと思いますので、取

り組みたい提案について、１人３回まで挙手をお願いします。 

 

提案①　蔵の街大通りを“花”やかにしたい（4人） 

提案②　「これぞ真の教育の無償化」プロジェクト。 

→全市的に検討すべき事項（自主的審議事項）のため除外 

提案③　中央地域の観光地としての魅力を向上させたい！（11 人） 

提案④　駅前広場をもっと利用しやすく、活性化したい→提案③と併せて検討 

提案⑤　栃木の街を遊び倒すアプリ開発→提案③と併せて検討 

提案⑥　危険な通学路が多数ある（3人） 

提案⑦　栃木市ふれあい居場所づくり（3人） 

提案⑧　大通りの活性化→提案⑦と併せて検討 

提案⑨　栃木城址と皆川城址の連携（5人） 

提案⑩　栃木城址の駐車場確保→提案⑨と併せて検討 

提案⑪　子どもに関わるすべての人が交流できる場を設ける事業（4人） 

提案⑫　栃木市の文化芸術の発信の強化（3人） 

提案⑬　警察署跡地を家族で楽しく過ごせる場所にしたい 

→警察署跡地土地利用方針検討会議で検討中の事項のため除外 
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委員 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

会長 

 

 

 

 

挙手の多かった順に、 

提案③　中央地域の観光地としての魅力を向上させたい！（11 人） 

提案⑨　栃木城址と皆川城址の連携（5人） 

提案①　蔵の街大通りを“花”やかにしたい（4人） 

提案⑪　子どもに関わるすべての人が交流できる場を設ける事業（4人） 

の 4つを次回会議で検討したいと思います。 

 

このあとの進め方はどのようになりますか。 

 

今回選定した 4つの提案に対し、事務局で予算等を含め具体的に整理し、次回会

議でフィードバックさせていただいたものを再度検討していただく形になりま

す。その中で取りやめることや変更することも可能です。 

 

地域予算は財源はどこになりますか。 

 

市独自の制度であり、すべて市の予算です。 

 

今回選定されなかった提案についても、担当部署等に意見として伝えてほしい。

特に、危険な通学路については緊急性の高いものもあるので、市としてもしっか

り考えてほしいです。 

 

通学路の見守りをするスクールガードリーダーが所属する青少年育成市民会議

の委員であるため、会議で伝えてきます。 

 

栃木城址の駐車場について、予算的に駐車場を購入することが難しければ、関連

するソフト事業を実施するなど、栃木城址に対する地域の気運を高めていくこと

も一つのアプローチになると思います。 

 

自治会や関係する市民の意見も聞かないと一方的な提案になってしまうので、な

るべく負担をかけないように実施していただければと思います。 

 

以上で本日の議事は終了となります。 


